
Compte-rendu du conseil d’école du 7 novembre 2017 

 
 
                                        
 
Présents :  
Présidente : Mme Sophie Ravier, directrice.  
Enseignantes et ATSEM: Mme Schimpf, Mme Siffert, Mme Torterotot, Mme Kistner, Mme Paul, Mme Jung, Mme 
Schnorr, Mme Degenève, Mme Tornow, Mme Wilhelm, Mme Belle, Mme Bonvallot, Mme Billmann, Mme Berling, 
Mme Lang. Catherine et Raymonde.  
Municipalité: M. Hoffmann, Mme Mussig. 
Parents d’élèves : APEEG : M. Scotto d’Abbusco, Mme Buyukarslan, Mme Frey, Mme Gauer, Mme Herter, Mme 
Hoberdon, Mme Hussler, Mme Kergroach, Mme Kropp, Mme Louis. 

Début : 18H35 
 
1 – Présentation du nouveau conseil d’école 
 
Le taux de participation aux élections est de 60,46 %. Les 13 parents élus de l’APEEG sont M. Scotto d’Abbusco 
(enfant au CM2), Mmes Hoberdon (CE1, ULIS), Gauer (CM2), Herter (CP, CM2), Kropp (CM1), Hussler (PS, CM1), 
Capaccio (CE1, CM1), Kergroach (MS), Frey (CE1), Louis (CP, CM1), Gainnet (CM2), Jacquot (CM1), Buyukarslan 
(MS, CE1, CM2). Mme Kocbay (CE1, CM2) a rejoint le conseil après tirage au sort. Merci à tous les parents qui se 
sont portés volontaires pour occuper le siège vacant. 
 
Equipe enseignante : Mme Ravier (directrice), Mme Schimpf (PS/GS), Mme Siffert (PS/GS), Mme Torterotot (MS), 
Mme Jung (CP), Mme Schnorr (CP), Mme Kistner (CE1), Mme Paul (CE1), Mme Ott remplacée par Mme 
Degenève (CE2),  Mme Tornow et M. Chef (CE2), Mme Wilhelm (CM1), Mme Roth remplacée par Mme Belle et 
Mme Bonvallot (CM1), Mme Berling (CM2), Mme Billmann (CM2), Mme Lang (ULIS école). 
 
Municipalité : M. Hoffmann, Mme Mussig, adjointe aux affaires scolaires. 
 
2 - Approbation du compte-rendu du conseil d’école du  27 juin 2017 
 
Le compte-rendu est adopté à l’unanimité. 
 
3 – Approbation du règlement intérieur  
 

Le conseil d’école adopte le règlement intérieur. Basé sur l’ancien règlement de l’école élémentaire, il intègre 
les points particuliers aux classes de maternelle (remise aux parents, accueil, sieste). Le règlement est consultable 
sur le site de l’école. 
 
4 – Coopérative scolaire et association USEP 
 

L’OCCE a validé le bilan de la coopérative d’école. Il restait 2637,20 € sur le compte au 1
er

  septembre 2017. 
L’OCCE ayant décidé de privilégier les coopératives d’école et de cycle par rapport aux coopératives de classe, 
l’équipe enseignante a décidé de regrouper les coopératives de classe en 3 coopératives de cycle (maternelle, CP 
au CE2+ULIS, CM). Les comptes des coopératives sont alimentés par l’appel à cotisation de début d’année. A 
partir de la rentrée 2018, cet appel sera dégressif pour les fratries scolarisées dans le groupe scolaire que les 
enfants soient en maternelle ou en élémentaire. 

 L’assemblée générale de l’association USEP Gambsheim s’est tenue le 31 aout 2017. Il restait 217,13 € sur le 
compte.  

Les coopératives et le compte USEP permettent de payer l’affiliation et l’assurance de tous les élèves à 
l’OCCE, d’acquérir certaines fournitures pour les classes et en particulier pour les APC, de renouveler le matériel 
de sport (achat d’une dizaine de skis, bâtons, chaussures en 2017) et de soutenir les projets pédagogiques.  

 
5 – Bilan de la rentrée scolaire 

 
L’école compte 340 élèves répartis comme suit : 
70 en cycle 1, 155 en cycle 2, 115 en cycle 3 
26 PS et 24 GS : 2 classes de 25 PS/GS  
20 MS 
50 CP: 2 classes de 25 élèves 
48 CE1: 2 classes de 24 élèves  
53 CE2: 2 classes de 26 et 27 élèves;  
59 CM1: 2 classes de 29 et 30 élèves ;  
49 CM2: 2 classes de 24 et 25 élèves ; 
11  ULIS école 



 
Ce début d’année est marqué par la fusion des écoles maternelle Le Verger et élémentaire Ill au Rhin et par 

l’ouverture d’une classe élémentaire. La fusion s’est concrétisée dès la première semaine par la présentation d’un 
chant de rentrée commun retransmis sur Canal Gambsheim. 

 
Les travaux de construction du futur ensemble scolaire et périscolaire se poursuivent. 
Les classes maternelles se rapprocheront encore de l’école élémentaire en janvier 2018, lorsque les locaux du 

futur périscolaire seront prêts à les accueillir. D’ici là, une visite sera organisée pour les parents. Les enfants 
découvriront leurs futurs espaces avec leurs enseignants et leurs ATSEM en décembre. 

 
Le projet de renouvellement du parc informatique initié l’an dernier se concrétise avec l’achat imminent de 

classes mobiles permettant l’utilisation de portables en classe ou en salle informatique. 
 
Côté sécurité, les exercices d’évacuation incendie ont été réalisés dans les temps habituels, l’exercice PPMS 

intrusion-confinement du 17 octobre a permis de tester les dispositifs prévus. 
 

6 – Projet d’école, sorties et projets de classe du premier trimestre  
 
Les effets des actions menées depuis 2015 sont globalement positifs. Ils se traduisent par une amélioration 

constante des indicateurs en mathématiques et une confirmation des progrès en français et en culture humaniste. 
Pour rappel, le projet d’école actuel s’articule autour de 3 objectifs : 

1- Développer le travail d’écriture en lien avec l’orthographe et la grammaire, 
2- Améliorer ses raisonnements, 
3- Elargir l’horizon culturel et le bagage lexical des élèves. 

Ils intègrent les précédents objectifs de l’école Le Verger qui sont : s’exprimer dans un langage correct et 
précis, construire la notion de nombre et comprendre des textes entendus. 

Les objectifs 1 et 3 font l’objet d’actions communes aux classes de cycle 1 et 2 
 

Développer le travail d’écriture :  
 
Toutes les classes élémentaires participeront au marathon de l’orthographe qui propose des exercices 

novateurs pour appréhender et travailler l’orthographe. 
Les différents projets de classe, de même que les visites de musées se prolongent par un travail oral et écrit en 

classe : comptes-rendus, écriture sur un thème spécifique, élaboration de chartes éco-citoyennes par exemple. 
 

Améliorer ses raisonnements : 
 

Le décloisonnement en problèmes se poursuivra cette année les jeudis. Il sera mis en place à partir de la 
période 2 pour les CE et CM. Les compétences travaillées sont les mêmes pour tous les groupes, les niveaux de 
maitrise attendus sont différents.  

La démarche d’investigation fait l’objet d’une action spécifique dans notre projet d’école. Dans ce cadre, les GS 
de Mmes Schimpf et Siffert, les ULIS de Mme Lang et les CM1 de Mmes Wilhelm et Roth se sont rendus dans la 
forêt du Stein pour enquêter sur sa faune et sa flore. Les GS ont collecté différents éléments de la forêt, ont 
effectué des tris et des classements. Les ULIS ont suivi une démarche plus sensorielle qui s’est prolongée par la 
réalisation d’un herbier aromatique durant la semaine du gout. Les CM1 ont essayé d’identifier et de classer les 
éléments collectés avec leurs critères puis en utilisant des critères scientifiques. 
La classe de CM2 de Mme Berling ira au musée zoologique pour comprendre comment les scientifiques classent 
les animaux. 
Après la tortue Tartine, les élèves de Mme Schimpf accueillent deux nouveaux pensionnaires: les escargots Bavou 
et Bavette promis à une grande fratrie à en juger par les nombreux œufs à éclore. Une occasion d’émettre des 
hypothèses, de les tester et de partager les observations avec les CE1 lors de la séance de lecture mensuelle.   

Les APC du jeudi soir proposeront toute l’année une activité jeux de société et de stratégie aux élèves 
volontaires. 

 
Elargir l’horizon culturel et le bagage lexical des élèves : 
 
Les classes fréquentent régulièrement la bibliothèque municipale pour le plaisir de lire, pour nourrir les écrits et 

élargir leur bagage lexical. 
Les CE1 de Mme Paul préparent chaque mois une lecture qu’ils partagent avec les GS de Mmes Siffert et 

Schimpf. En échange les GS leur racontent un album ou leur font découvrir des ateliers scientifiques expérimentés 
en classe. 

Pour mieux connaitre le quartier autour de l'école, les CE1 de Mme Paul ont testé un rallye préparé par leur 
enseignante. Ils ont photographié les écrits rencontrés sur le trajet, les ont classés puis exposés. 

Tous les CE1 ont également visité la caserne des pompiers de Gambsheim. Ils sont incollables sur les types de 
véhicules et les équipements spécifiques. 



Les visites de musées strasbourgeois sont bien sûr des moments privilégiés pour mettre en réseau des œuvres 
artistiques et littéraires, pour relier la culture à l’histoire locale. L’équipe s’attache à proposer un parcours artistique 
et culturel varié qui balaye différents domaines (art visuel, art du quotidien, art du son…): 

Musée alsacien : visite contée (CE2 Mme Degenève), habiter une maison alsacienne (CE1 Mme Kistner) 
Musée archéologique : vivre au Néolithique (CE2 Mme Tornow), visite contée dans l’espace Gallo-Romain 

(CM1 Mmes Roth et Belle) 
Musée d’Art Moderne et Contemporain de Strasbourg : Abstra-quoi ? (CE1 Mme Paul, CP Mme Schnorr) 

Bienvenue au musée (CP Mme Jung, CM1 Mme Wilhelm) 
Gambsheim Animation offre un spectacle à toutes les classes de l’école. Les maternelles et les CP assisteront 

à « Pour une pierre fabuleuse » jeudi 30 novembre, les élèves du CE1 au CM2 à « Frère lapin se déchaine » mardi 
5 décembre à l’EcRhin. Il s’agit de contes afro-américains accompagnés de musique blues. 

Ecole et cinéma à la MAC de Bischwiller: parcours libre pour les CE1 de Mme Kistner et la classe d’ULIS de 
Mme Lang, thème Les enfants terribles pour les CM2 de Mmes Berling et Billmann  

Les APC du jeudi offrent également une ouverture culturelle aux élèves volontaires. Ce trimestre, ils ont pu 
participer à un cycle théâtre ainsi qu’à des activités liant histoires contées et pratiques artistiques autour des 
thèmes du loup et de Noël.  

 
Autres projets : 
Semaine du gout : 

Ateliers dégustation et cuisine pour les classes de maternelle avec la participation des parents. 
Visite de l’atelier boulangerie et animation autour du stand fruits et légumes pour les CP, les ULIS et les CM2 

(association gout/visuel/nom, origine et trajet des aliments pour les CM2). 
Visite de la boulangerie Vincent pour les CE1 de Mme Paul. 
Atelier cuisine au restaurant La fleur de Sureau pour les CE1 de Mme Kistner. 
Un grand merci aux parents et aux professionnels qui ont consacré de leur temps à l’accueil des classes.  
 

Activités physiques et sportives :  
Participation à la manifestation l’école la plus sportive organisée par l’USEP grâce au concours des parents 

d’élèves. Un grand merci pour leur aide ! 
Dans le cadre de l‘ARVEJ, les CP bénéficieront d’un cycle gymnastique avec Delphine Gless. 
Les CE2 de la salle 4 et les CM1 de Mme Wilhelm s’initieront au handball à l’EcRhin avec l’aide bénévole de 

l’entraîneur de Weyersheim.  
 

Musique : 
Les élèves préparent des chants et une nouvelle chorégraphie qui seront présentés aux parents avant la sortie 

des classes le 22 décembre. 
 
 

7 – Rythmes scolaires 
 
Pour préparer au mieux la rentrée 2018/2019, la commune de Gambsheim a organisé un sondage sur les 

rythmes scolaires auprès des familles dont les enfants sont actuellement scolarisés dans le village. Le Plan 
Educatif De Territoire arrivera en effet à échéance et les NAP ne seront pas reconduites. 

Le taux de réponse au sondage est d’environ 75 %. 85 % des parents se prononcent pour un retour aux 4 jours 
de classe, 15 % pour un maintien des 4,5 jours (7% pour le samedi matin, 93% pour le mercredi matin). Les 
réponses des parents de CM2 ont été comptées à part. Les pourcentages sont sensiblement les mêmes (80% 
pour 4 jours - 20% pour 4,5 jours). 

 
Les horaires proposés par le sondage sont 8H-11H30 13H30-16H avec un décalage de 5 minutes pour le 

Bitzig. Pour donner suite à certaines observations sur ces horaires, le conseil étudie d’autres possibilités : 
commencer à 8H30 en réduisant ou non la pause méridienne, réduire la journée de classe et prendre sur les 
vacances, réduire une journée de classe pour éviter l’aide aux élèves en difficulté en fin de journée. 

Mme Mussig rappelle que même si la pause méridienne doit durer au moins 1H30, ce n’est pas suffisant pour le 
périscolaire dont les 65 enfants ont 30-40 minutes de trajet A/R. D’autre part, aucun accueil n’est pour l’instant 
assuré le matin avant la classe. Le conseil décide de reporter cette réflexion à 2019-2020, après le déménagement 
du périscolaire sur le site de l’école, et de voter sur la base des horaires du sondage.  

 
 Avec 25 voix pour, 0 voix contre et 3 abstentions, le conseil d’école se prononce en faveur d’une demande de 

dérogation au principe général d’organisation du temps scolaire hebdomadaire et propose la répartition 
hebdomadaire des heures d’enseignements suivante à partir de la rentrée 2018: 

 
 Lundi   de 8H à 11H30 et de 13H30 à 16H 
 Mardi  de 8H à 11H30 et de 13H30 à 16H 
 Jeudi  de 8H à 11H30 et de 13H30 à 16H 
 Vendredi de 8H à 11H30 et de 13H30 à 16H 
 
 



 
8– Points présentés les parents élus 

 
Dans la salle de classe de l’ULIS école il fait particulièrement froid l’hiver et chaud l‘été. Il faudrait revoir 

l’isolation ou envisager un chauffage réversible.  
Toujours en ULIS : avec l’ouverture de classe, Mme Lang n’a plus accès au TBI de la salle 9. Peut-on équiper 

l’ULIS d’un TBI ? 
 
Mme Mussig indique que l’isolation est faite. Un chauffage d’appoint a été rajouté, à voir s’il en faut un autre.  
Concernant le TBI, l’achat doit être mis au budget. Il pourra être envisagé au plus tôt en 2018.  
M. Hoffmann note que la question du TBI en ULIS est une priorité pour les parents. Une étude sera menée. 
 

9- Points présentés par la mairie 
 
M. Hoffmann déplore le retard pris ce printemps sur le chantier du futur périscolaire. Il est impossible à 

rattraper, c’est pourquoi le déménagement des classes de maternelle est décalé aux vacances de Noël. Le 8 
janvier tout sera prêt pour accueillir les enfants en attendant la livraison de la nouvelle école prévue pour l’été 
2019.  

Durant cette période transitoire, chacun devra prendre de nouvelles habitudes : 
- de fonctionnement pour l’équipe pédagogique, un périscolaire n’étant pas conçu comme une maternelle, 
- d’accès à l’école et aux classes pour les familles.  

L’accès à la maternelle se fera en effet par la cour Nord, 1 rue des écoles. Pour des raisons de sécurité, cette rue 
restera fermée à la circulation. Le parking de l’Eglise restera accessible. Les parents seront invités à privilégier la 
marche ou le vélo autant que possible et à investir les rues du Maréchal Leclerc et voisines. Une action de 
sensibilisation sera menée avant les vacances.  

 
Informations: 
Gambsheim Animation offre chaque année un spectacle de Noël aux élèves des écoles. Les bénévoles 

comptent sur des parents volontaires pour aider à la mise en place et à l’accueil des enfants. A la recherche de 
spectacles de qualité, l’association est intéressée par tout retour positif sur une représentation.  

Le 16/12/17 concert de Luc Arbogast à l’Eglise. 
Le 17/12/17 verra une nouvelle édition de Noël en Forêt. La manifestation étant portée par des bénévoles, les 

personnes volontaires pour donner un coup de main peuvent se faire connaître à la mairie.   
La commune organise un forum des associations le 24/06/2018. Les associations de parents sont cordialement 

invitées à y participer. 
Des mesures d’intensité d’ondes électromagnétiques ont été réalisées ce jour à l’école. Le résultat sera publié 

sur le site de la mairie. 
 
Madame Ravier remercie les membres du conseil pour leur contribution et les convie à un verre de l’amitié 

préparé par les enseignants.  
 

Fin : 19H45    
 
 

La présidente: Sophie RAVIER   Les secrétaires : Valérie KISTNER, Sophie RAVIER 
 
 

  


